

VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Buscan jueces se les considere para sustituir a Gudiño Pelayo. Además de los magistrados de circuito propuestos por el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al presidente Felipe Calderón para que integren la terna de candidatos para sustituir al extinto ministro José de Jesús Gudiño Pelayo, otros juzgadores acudieron ante funcionarios federales y senadores para defender su derecho a ser tomados en cuenta. Fuentes judiciales confirmaron lo anterior y agregaron que entre los senadores del PRI y del PAN se ha ido generando consenso en contra de que un consejero de la Judicatura Federal sea electo ministro. Los legisladores han señalado que por primera vez en mucho tiempo, el Consejo de la Judicatura Federal está integrado por sus siete elementos. En diferentes etapas, la conformación del consejo se alteró por la salida anticipada de Constancio Carrasco Daza (cuando pasó a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); Sergio Valls y Margarita Luna Ramos (al ser designados ministros de la SCJN), y cuando alguno de los consejeros representantes del Senado (dos) han terminado su encargo de cinco años y pasan meses antes de que el Senado elija a su sucesor. Trascendió que después de que el presidente de la SCJN envió a Calderón una lista de ocho magistrados de circuito en funciones, en las que destacan Jorge Pardo Rebolledo, Pablo Monroy Gómez, Adriana Campuzano Gallegos y Lilia Mónica López Benítez, algunos magistrados que se sintieron relegados se acercaron a los senadores para hacer patente su interés de ser ministros. Uno fue el magistrado de circuito Jorge Meza Pérez, presidente de la Asociación Nacional de magistrados y jueces federales. (LA JORNADA, P. 23, POLÍTICA, JESÚS ARANDA)

Sacan del aire otro spot pejista. A solicitud del PRI, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) determinó, por unanimidad, suspender la transmisión en radio y televisión de un promocional del Partido del Trabajo (PT), que aludía a Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, y señalaba también que otro spot, en el que Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, exponía su Proyecto Alternativo de Nación, había sido censurado por "la mafia en el poder". Marco Gómez, consejero electoral del IFE e integrante de dicha comisión, informó que luego de la aplicación de la medida cautelar sobre ese mensaje, será llevado al Consejo General del Instituto, muy probablemente en su sesión del próximo día 22. Informó que en esa fecha se desahogará también el tema de los presuntos actos anticipados de campaña del mismo López Obrador, así como el de los spots con propaganda gubernamental que en 2006 hizo difundir el entonces presidente Vicente Fox, caso sobre el cual el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que sí se trataba de una "donación en especie". (MILENIO DIARIO, P. 6 POLÍTICA, MAURICIO PÉREZ; LA JORNADA, P. 20 POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; EXCELSIOR, P. 2 NACIONAL, AURORA ZEPEDA ROJAS; EL SOL DE MÉXICO, P. 9A NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Ven firmas falsas en gastos de Olvera. El conflicto postelectoral en Hidalgo se agudiza. Un peritaje particular determinó que las firmas de Carlos Francisco Herrera Amaga, auditor del Instituto Estatal Electoral (IEE), que validan el informe de gastos de campaña de José Francisco Olvera Ruiz, candidato ganador a la gubernatura, son falsas. El informe que rindió el presidente de la Comisión de Auditoría y Fiscalización del IEE de Hidalgo concluyó que el candidato de la coalición "Unidos Contigo" (PRI, PVEM y Panal) presentó "razonablemente" la situación financiera tanto de la obtención de los recursos que utilizó para la campaña electoral, como de su uso antes del 4 de julio. Cabe señalar que apenas el 29 de septiembre, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Consejo Electoral del IEE de Hidalgo reponer un procedimiento sancionador contra la coalición PRI, PVEM y Panal que encabezó Olvera. (REFORMA, P. 18 ESTADOS, ANTONIO BARANDA; REFORMA, P. 2, PRIMERA, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

Confirman triunfo de Julián Ricalde como munícipe de Cancún. El Tribunal Electoral de Quintana Roo confirmó ayer el triunfo de Julián Ricalde Magaña como presidente municipal electo en el ayuntamiento de Benito Juárez, cuya cabecera municipal es Cancún, quien fue postulado por el PRD, PAN, Convergencia y PT. Cora Amalia Castilla Madrid, líderesa estatal del PRI, dijo que acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para manifestar su inconformidad. La alianza "Quintana Roo Avanza", integrada por PRI, Panal y PVEM y que postuló a Guadalupe Espadas Novelo, solicitó la anulación de la elección y sometió al arbitraje de la autoridad electoral la revocación de la constancia de Ricalde Magaña, impulsado por la coalición "Todos por Quintana Roo" (PRD, PT, Convergencia). Francisco Javier García Rosado, magistrado presidente del Tribunal Electoral estatal, confirmó los resultados que le dieron el triunfo a Julián Ricalde, pues por mayoría se determinó que no existen condiciones para anular los comicios como lo solicitó el PRI. (MILENIO DIARIO, P. 25, ESTADOS, ÁLVARO ORTIZ; UNOMÁSUNO, P. 6 Y 25 POLÍTICA Y LA TARDE DEL UNOMÁSUNO, DE LA REDACCIÓN Y MARTHA JUÁREZ)

Reconoce Fidel Herrera aspiraciones para 2012. Fidel Herrera, gobernador de Veracruz, admitió que tiene aspiraciones para 2012, por lo que no buscará la dirigencia nacional del PRI, pues está más interesado en una candidatura a un cargo de elección popular. El mandatario, negó haber ordenado a Ranulfo Márquez Hernández, dirigente estatal del PRI, destaparlo como lo hizo el miércoles en la sede de ese partido en Xalapa. Son muchos los que me han mencionado como candidato a la presidencia del PRI, incluso me han venido a ver a Veracruz para invitarme, pero "yo me he dedicado a gobernar, a hacer la tarea, no me he movido de aquí", puntualizó. Aclaró que esperará el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la elección en la entidad del pasado 4 de julio, para luego hablar abiertamente sobre su futuro político. Insistió en que le atrae más una candidatura a un cargo de elección popular que la dirigencia nacional del PRI. (MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, ISABEL ZAMUDIO; EL SOL DE MÉXICO, P. 5, REPÚBLICA, OVED CONTRERAS; BASTA, P. 6, LOS PINOS 2012, AGENCIA BASTA; EL FINANCIERO, P. 53, POLÍTICA, OVED CONTRERAS/FINSAT)

Géneros de Opinión

Plaza Pública/Gobernadores electos/Miguel Ángel Granados Chapa. El autor comenta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estudia actualmente las impugnaciones presentadas por Miguel Ángel Yunes, candidato del PAN y el Panal a sustituir a Fidel Herrera; y las de Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de la coalición "Hidalgo Nos Une" (PAN, PRD, Convergencia) mientras ese principal órgano de la justicia electoral no se pronuncie, y a pesar de haber sido declarados gobernadores electos, Duarte de Ochoa y Olvera están en situación precaria. En especial el segundo no podrá sentirse plenamente dueño del triunfo que le acreditaron autoridades locales dependientes del gobernador Miguel Osorio, hasta que se emita sentencia federal en su favor, si es el caso. Más flagrantemente inoportuna fue la decisión de invitar a suscribir el acuerdo de Chihuahua a Lozano de la Torre, cuya elección fue puesta en entredicho por el Partido Acción Nacional. El Tribunal Federal Electoral revocó el acuerdo que lo hace gobernador electo y ordenó al tribunal local la emisión de una nueva sentencia. Tras efectuar la revisión procesal que se ordenó, a la autoridad estatal, puede fallar de nuevo a favor del candidato priista, en cuyo caso el partido recurrente podría acudir de nuevo al Tribunal Federal. Con mayor razón tendrá que manifestarse de nuevo ese órgano si el Tribunal local revocara la victoria de Lozano de la Torre. Su firma en el acuerdo de Chihuahua valdrá entonces menos que el papel en que se hizo constar ese pacto. (REFORMA, P. 13, PRIMERA-OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

De Frente y De Perfil/ Sorpresita para Olvera/ Ramón Zurita Sahagún. Paco Olvera, como se conoce al hasta ahora gobernador electo de Hidalgo despertará con una sorpresa, la posibilidad de que su triunfo logrado en las urnas sea anulado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por rebase en el tope de campañas. Cuando los priistas creyeron haber superado los escollos de las impugnaciones presentados por los partidos que apoyaron a Xóchitl Gálvez Ruiz en su propósito por convertirse en gobernadora de Hidalgo, se encontraron con la novedad de que esta cuenta con las pruebas necesarias para anular el proceso electoral. El próximo lunes las llevará ante el Tribunal Electoral Federal, las que cataloga como irrefutables para echar abajo el triunfo de Olvera Ruiz, con el que no guarda parentesco alguno. Y es que indomable como es, Xóchitl se dio a la tarea de reunir todas las pruebas posibles para mostrar que los priistas actuaron con dolo, transgrediendo todas las leyes que encontraron en el camino. (DIARIO IMAGEN, P. 3 OPINIÓN, RAMÓN ZURITA SAHAGÚN)

Nostálgicos y acelerados/ El IFE, consecuencia del 88/ Gustavo Mora. Carlos Salinas de Gortari se pone las medallas, pero los autores intelectuales de la creación del Instituto Federal Electoral y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no son otros que el priista José Luis Lamadrid Sauza, los panistas Diego Fernández de Cevallos, Carlos Castillo Peraza y el politólogo José Woldenberg. Y esto que ahora se presume como la alternancia en el poder que llegó hace 20 años para quedarse, fue consecuencia de la caída del sistema y del topillo electoral de 1988 en que Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano fue despojado del triunfo en la elección presidencial. Así lo reconoce el propio Salinas en una conferencia que acaba de dar en el IFE. Él no dice que arrebató la elección a Cuauhtémoc, pero es el priista que menos votos obtuvo con poco más de 9 millones, cuando sus antecesores iban de 10 millones para arriba. (DIARIO IMAGEN, P. 17 OPINIÓN, GUSTAVO MORA)

Arsenal/Descarrilamiento/Francisco Garfias. El autor comenta que Xóchitl Gálvez, reflejaba un optimismo desbordado. "Hidalgo no está cerrado...", soltó de pronto la que fue candidata de la alianza PAN-PRD-Convergencia en las pasadas elecciones de gobernador en esa entidad. "Definitivamente, se rebasaron los topes de campaña", asevera. Ya encarrerada, Gálvez adelantó que lo que será anunciado en breve por el TEPJF "va a cimbrar la forma de hacer política en este país", vaticinó. Las cosas también se mueven en Veracruz, pero en sentido contrario, según opositores a Fidel Herrera. En la red un correo electrónico, enviado desde la dirección veracruzmovotovale@gmail.com, reporta: "Algunos medios de comunicación, alquilados, han dado a conocer, festinado, el triunfo del candidato de la Fidelidad (Javier Duarte) basados en una supuesta "información privilegiada" sobre acuerdos cupulares con el TEPJF". Los autores del correo piden a los internautas enviar correos electrónicos a los magistrados del Tribunal, para pedirles que "cuanto antes" se anule la elección en esa entidad. (EXCÉLSIOR, P. 12, PRIMERA-NACIONAL, FRANCISCO GARFIAS)

La Coyuntura/ La revancha de Javier López Zavala/ Vladimir Galeana Solórzano. Parece que Javier López Zavala ya terminó de digerir la derrota que le infligiera Rafael Moreno Valle en la lucha por la gubernatura de Puebla porque anda más que presto para regresar a cobrar facturas entre propios y extraños. Desde luego que Javier López Zavala no andaría en estos trotes si no fuera por consejo de su entrañable amigo y jefe, el señor Marín, aunque también dice a quien lo quiere escuchar que cuenta con la anuencia del gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, a quien califica como "mi amigo personal", lo que señala se comprueba con las visitas que realizó a la entidad para apoyar su campaña. Para facilitar esta pretensión válida que no legítima, la Comisión Política Permanente del Consejo Político Estatal determinó que la elección de la nueva dirigencia se hiciera mediante Asamblea de Consejeros, con lo cual existe la certeza de que se logrará la imposición de López Zavala, ya que el grupo de Mario Marín tiene el control de la mayoría de sus integrantes. Ya entrados en gastos también promovieron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un juicio de protección de los derechos políticos en la modalidad "per saltum", reclamando la ilegalidad de la Comisión Política Permanente para elegir el método de designación del dirigente estatal, ya que es facultad exclusiva del Consejo Político Estatal, y dicha comisión solamente tiene atribuciones para casos urgentes o imprevistos. (RUMBO DE MÉXICO, P. 4 NACIONAL, VLADIMIR GALEANA SOLÓRZANO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

Opinión de Revistas

Bicentenario México 2010. En la nota se menciona que a partir de 2008 se instaló la Comisión del Poder Judicial de la Federación para el Bicentenario del inicio de la Independencia y Centenario del inicio de la Revolución Mexicana, José de Jesús Gudiño Pelayo (q.e.p.d), era integrante de la misma. También forman parte de la comisión, José Ramón Cossío Díaz, ministro de la Suprema Corte de la Justicia de la Nación (SCJN) y por parte de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la integran: la presidenta María del Carmen Alanis Figueroa, los magistrados Manuel González Oropeza y Pedro Esteban Penagos López. Por parte del Consejo de la Judicatura Federal, Óscar Vázquez Marín y Jorge Efraín Moreno Collado. También se integró un Secretariado Técnico en el que participan: José Rolando Téllez y Straffón, por parte del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), Héctor Dávalos Martínez, quien es secretario de relaciones de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y otros. (COMPROMISO, P. 24 Y 25, DE LA REDACCIÓN)

SCJN alberga Mural/Manuel Moreno. Se menciona que el edificio de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) alberga una obra de arte de 123 mil 53 metros cuadrados alusiva al Bicentenario del inicio de la Independencia y del Centenario del inicio de la Revolución Mexicana, la última pincelada del muralista Santiago Carbonell Moreno es intitulada Caminos de Palabras y silencios, de hombres y mujeres, de recuerdos y de olvidos. Consuelo Sáizar, presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), destacó ante los ministros que integran la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), consejeros de la Judicatura Federal y magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que la obra de Carbonell constituye una invitación a reflexionar sobre el trabajo de los ministros en el alto tribunal, y acerca de la imperiosa necesidad de la justicia en todas las sociedades. (COMPROMISO, P. 09, MANUEL MORENO)

Transparencia ayuda a buen ejercicio de gobierno: Ortiz Mayagoitia/ Mauricio Padilla. Guillermo Ortiz Mayagoitia, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, afirmó que la transparencia ayuda, a un buen ejercicio de gobierno, de ahí que con tanto empeño se han impulsado acciones en el Poder Judicial de la Federación (PJF) en esta materia. Se refirió a la operación desde 2009 en el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y en la Suprema Corte de Justicia de la Nación del sistema Infomex, plataforma establecida por el Instituto de Acceso a la Información que opera como medio de solicitud de gestiones de información. Por último, comentó que en breve se pondrá en marcha un portal de Internet (www.justicia.gob.mx) para facilitar el acceso a los órganos de impartición de justicia, en el que se concentrarán: la SCJN, el CJF, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los diversos apartados de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia, el Fondo Jurídico y ligas relevantes, con lo que se favorecerá y transparentará la navegación por esos sitios. (COMPROMISO, P. 15, MAURICIO PADILLA)

Honra PJF a Gudiño Pelayo. En la nota se menciona que el Poder Judicial de la Federación está de luto por la muerte del ministro José de Jesús Gudiño Pelayo. Se hace referencia que a la sesión solemne para honrarlo en ceremonia de cuerpo presente asistieron: el Presidente de la República, el Secretario de Gobernación, y demás integrantes del gabinete del gobierno federal, también estuvieron presentes los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, integrantes de la familia de Gudiño, amigos colaboradores, sus secretarios de estudio y cuenta, así como funcionarios administrativos, magistrados electorales y consejeros de la Judicatura. (COMPROMISO, P. 02- 05, DE LA REDACCIÓN)

El PJF contribuye de manera fundamental en la democracia: ONU/Manuel Moreno. Se menciona que con el objetivo de contribuir al perfeccionamiento de la democracia y lograr una mejor justicia constitucional en el país, se reunieron expertos en ambas materias en la sede alterna de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

Durante la reunión, José Woldenberg, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), habló sobre las transformaciones de los tribunales electorales del país, y las nuevas realidades políticas que fueron el acicate para transitar del modelo de calificación política al modelo jurisdiccional de hoy. (COMPROMISO, P. 10 Y 11, MANUEL MORENO)

Congreso Internacional de Argumentación Jurídica. El próximo 21 y 22 de octubre se realizará el Congreso Internacional de Argumentación Jurídica donde se impartirán conferencias matutinas, vespertinas y mesas de trabajo; se abordarán temas como: Argumentación Jurídica en la Impartición de Justicia Electoral en México; La Argumentación con Excelencia; Exigencia Ética del Juzgador, Sentencia y Sociedad, entre otros puntos. Participan: la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Red Nacional de Argumentación Jurídica y la Comisión para los festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana. (COMPROMISO, P. 50, DE LA REDACCIÓN)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Dejan en libertad a 15 indígenas ligados a la matanza de Acteal. Un total de 15 indígenas de la etnia tzotzil, vinculados con el asesinato de 45 personas de Acteal, ocurrido el 22 de diciembre de 1997, fueron liberados por remisión pardal de la pena, informó su asesor, Manuel Anzaldo Meneses. Explicó que habían cumplido con las tres cuartas partes de la condena impuesta por un juez federal. Manuel Anzaldo expuso que entre los liberados se encuentran los hermanos Rafael y Manuel Luna Pérez. Esta es la tercera liberación de presos acusados tras la masacre, con lo que suman 44 los indígenas excarcelados. El 13 de agosto de 2000, 20 indígenas obtuvieron su libertad de la penitenciaría El Amate. El 5 de noviembre de ese año, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó liberar a otros nueve. (EL UNIVERSAL, P. 10, DE LA REDACCIÓN)

Llama Ebrard llama "cavernal" a Sandoval. Marcelo Ebrard Casaubón, jefe de gobierno del Distrito Federal, calificó como "cavernal" y "cobarde" a Juan Sandoval Íñiguez, cardenal de Guadalajara, luego de que el jerarca católico culpó a los medios de comunicación por publicar sus acusaciones contra el mandatario local de "maicear" a magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para aprobar los matrimonios homosexuales. Durante la inauguración del Centro de Arte Bicentenario en la delegación Gustavo A. Madero, Ebrard Casaubón mencionó que es una de las casas de cultura más bonitas que tiene la ciudad e informó que entre las actividades que tiene el sitio, está una sala de lectura a la que también puede asistir "el cavernal", refiriéndose al prelado. El jefe de gobierno aclaró que él no le puso ese mote a Sandoval Íñiguez, "allá en Jalisco dicen que le dicen el "cavernal" y eso se lo ha ganado a pulso, porque no reconoce la antigüedad o lo primitivo del pensamiento de lo que informa, son del siglo XI, por eso le dicen así" comentó. (OVACIONES, P. 8, CARMEN MEDINA)

VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

La alternancia es un asunto básico de toda democracia: IFE. Un sistema democrático donde el partido en el poder nunca es derrotado, pierde la credibilidad de si en realidad se trata de una democracia, afirmó Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), quien afirmó que la alternancia es un asunto básico de toda democracia. Aseguró que el IFE ahora está preparado para la competitividad en las elecciones, para lo cual apuesta por la ciudadanización, la confianza y la autonomía del Instituto. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, ALEJANDRO PÁEZ)

Critica Calderón propaganda oculta. Felipe Calderón, presidente de la República, se manifestó en favor de que sean eliminadas, en los medios electrónicos de información, las "formas subrepticias" de compra de tiempo para impedir la publicidad disfrazada. De cara a la elección de 2012, Calderón estimó necesario resolver este desafío antes de que se realicen los comicios presidenciales y evitar preocupaciones posteriores. Al participar en la clausura del Foro Latinoamericano de la Democracia, organizado en los 20 años de Instituto Federal Electoral (IFE), Calderón opinó que debe ser regulado el Artículo 134 constitucional para que explícitamente quede señalado qué tipo de propaganda debe ser proscrita. (REFORMA, P. 1 Y 6, MAYOLO LÓPEZ Y MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, LORENA LÓPEZ)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Poder vecinal. La elección vecinal del 24 de octubre será la oportunidad para que los habitantes del Distrito Federal estrechen los lazos de su comunidad, determinen sus necesidades inmediatas y las expongan ante las autoridades delegacionales. Claudia Zavala, consejera presidenta del Instituto Electoral del DF (IEDF), explicó que con el resultado del voto que emitan los vecinos dentro de dos semanas, se designará a los representantes bajo el cargo de Comités Ciudadanos o Consejos de los Pueblos. Estos representantes, además de ser los mensajeros de lo que se vive en las calles de cada colonia, participarán en la toma de decisiones, incluso a nivel presupuestal. "Se trata de aprender a ser ciudadanos activos", sostuvo la consejera. Este mecanismo de interacción entre la ciudadanía y las autoridades, permitirá que las acciones de gobierno sean realmente eficientes, al enfocarse directamente a los problemas que aquejan a los vecinos. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 5 COMUNIDAD, CINTYA CONTRERAS)

Ubican focos rojos en vecinal. Al menos 12 Delegaciones están ubicadas por el Instituto Electoral local e integrantes de los partidos como zonas donde pueden ocurrir anomalías y conflictos en la elección ciudadana. El IEDF tiene ubicadas a las delegaciones: Gustavo A. Madero, Iztapalapa e Iztacalco, donde se han generado quejas que han llegado al organismo. Para los partidos puede haber anomalías en Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Tlalpan, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Milpa Alta y Tláhuac. Las Delegaciones son identificadas como puntos de atención, fundamentalmente porque en algunas colonias de ellas ya se ha reportado la intervención de servidores públicos y de partidos. Obdulio Ávila, dirigente del PAN-DF, sostuvo que han recibido 10 quejas de irregularidades en Cuauhtémoc, Milpa Alta y Tláhuac. (REFORMA, P.1 Y 2 CIUDAD, ALBERTO ACOSTA Y ERNESTO OSORIO)

VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

El PAN presentará denuncia penal por supuesta compra de votos en la ALDF. La fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) presentará una denuncia penal contra quien resulte responsable por la supuesta compra de votos a favor de la ley de matrimonios gay. En conferencia de prensa, la coordinadora del blanquiazul en la ALDF, Mariana Gómez del Campo, indicó que la próxima semana acudirá a la Fiscalía Especializada de Servidores Públicos de la procuraduría capitalina para solicitar que se investiguen las presuntas irregularidades. Lo anterior, debido a que la diputada local Edith Ruiz Mendicuti dijo, que Alejandra Bárrales, la presidenta de la Comisión de gobierno, compró votos para la aprobación de esa ley. Cabe recordar que el pasado lunes se dieron a conocer una serie de irregularidades que se presentaron en la fracción parlamentaria, especialmente de la coordinadora, para sacar adelante iniciativas de ley controvertidas. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 17, JONATHAN VILLANUEVA)

Estado de México

Convergencia se cuadra con AMLO para el Edomex. La alianza que construyen PAN y PRD en el Estado de México se tambalea luego de que Convergencia se sumó al PT y cedió a la exigencia de Andrés Manuel López Obrador para que no participen en los comicios de julio de 2011 con el blanquiazul. Manuel Camacho Solís reconoció que en este escenario, los tres partidos de izquierda estarán en posibilidades de competir al PRI, por lo que recomendó a ese partido no confiarse, porque para PRD-PT y Convergencia, "la oportunidad no se ha perdido". El coordinador del DÍA anticipó que en 2011 la estrategia electoral que se ponga en marcha tendrá contenidos nuevos y deberá de adaptarse a las condiciones, y dejó ver que en 2010 "la estrategia de alianzas en Oaxaca, Puebla y Sinaloa funcionó, porque se adaptó a las condiciones del momento". La decisión de Convergencia de rechazar una alianza con el PAN molestó a la dirigencia nacional del PRD, que mantiene pláticas con los panistas, pero en opinión de Camacho Solís, no hay modificación en la ruta trazada de una candidatura única en 2012 y la prioridad actual es la unidad de las fuerzas de izquierda". (MILENIO DIARIO, P. 7, LILIANA PADILLA)

Guerrero

No le debo lealtad a la presidenta del PRI: Aguirre. Ángel Aguirre Rivero, candidato de la coalición "Guerrero Nos Une" (PRD, PT y Convergencia), aclaró que "la lealtad es a Dios y a los guerrerenses", y que no le interesa tener esa atención con Beatriz Paredes Rangel, dirigente nacional del PRI, René Juárez Cisneros y Rubén Figueroa Alcocer. Recordó que en la pasada elección de gobernador, cuando el PRI todavía era gobierno, lo hicieron a un lado para designar como candidato al actual alcalde de Chilpancingo, Héctor Astudillo Flores, "y perdimos la gubernatura", por eso "no hay lealtad a esos actores políticos". Tras sostener un encuentro con pastores evangélicos de diversas regiones del estado, el abanderado de los partidos de la Revolución Democrática, Convergencia y del Trabajo dijo que pese a llevar la preferencia electoral en las encuestas en aquel tiempo con 18 puntos arriba, no fue designado candidato. Relató que en ese entonces el líder nacional Roberto Madrazo Pintado lo llamó a su oficina para decirle que Juárez Cisneros y Figueroa Alcocer estaban en desacuerdo en que fuera el candidato, por lo que designaron a Astudillo Flores. (EL UNIVERSAL, P. 1 DISTRITO FEDERAL, ADRIANA COVARRUBIAS)

Quintana Roo

Confirman triunfo de Juan Bautista Chalé Noh como alcalde de Muxupip. En sesión especial, el Consejo Municipal Electoral cotejó las actas y confirmó el triunfo de Juan B. Chalé Noh, y ratificó la gran participación ciudadana en un 88% del listado nominal. Juan Bautista Chalé Noh, candidato del PRI recibió la constancia de mayoría que lo acredita como alcalde electo en el municipio de Muxupip, al confirmarse su triunfo luego de cotejarse las actas de escrutinio y cómputo en la sesión especial del Consejo Municipal Electoral.

VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

El cómputo final determinó que en la casilla 687 básica, el PRI obtuvo 299 votos y el PAN 285; en la 688 básica, el PRI 271, el PAN 268, uno el PRD, uno el Verde Ecologista y uno Nueva Alianza; en la casilla 688 contigua, el PRI 282 y el PAN 235; y en la 689 básica, el PRI 136 y el PAN 100. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, NÉSTOR CAMPOS)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Grabación quiebra "blindaje" a Godoy. La difusión de una grabación en la que presuntamente el diputado perredista Julio César Godoy Toscano mantiene una conversación con Servando Gómez La Tuta, dirigente del cártel La Familia, fracturó el apoyo que el PRD había manifestado al legislador michoacano. Luego de haber estado un año prófugo, acusado de tener nexos con el crimen organizado, y después de obtener un amparo, a finales de septiembre Godoy Toscano rindió protesta en San Lázaro cobijado por la bancada perredista. Pero ayer, tras divulgarse el audio, ningún actor dentro del PRD hizo un pronunciamiento claro de defensa. Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, dijo que la conversación "no es nueva", pues ya había sido presentada como prueba en los tribunales que revisaron el caso y advirtió que su partido no solapará a nadie. Aseguró que se trata de una filtración de la Procuraduría General de la República y anticipó que se conocerán más. Hortensia Aragón, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática, comentó: "Lo que corresponde es que (Godoy Toscano) pida licencia y se someta a la defensa legal de su caso como cualquier ciudadano y defienda su dicho". Jesús Ortega, presidente del partido, acusó a la Procuraduría General de la República (PGR) de desatar un "linchamiento mediático" contra Godoy y, en tono ambiguo, afirmó que el diputado pudiera tomar la decisión de pedir licencia. (EL UNIVERSAL, P. 4, ANDREA MERLOS Y JUAN ARVIZU)

Congela juez uso de "ganga". El Juzgado Segundo de Distrito en Materias de Amparo y de Juicios Civiles Federales, con sede en Toluca, concedió a Grupo Iusacell una suspensión definitiva que impide al consorcio Nextel-Televisa operar la concesión de 30 megahertz (MHz) que obtuvo en la licitación 21. El juez Octavio Bolaños Valadez dijo que la orden rige en tanto no se resuelva el fondo del amparo, ya que se afectaría el interés de la colectividad. Ésta es la primera suspensión definitiva que logra Iusacell en los más de 70 procedimientos legales que ha interpuesto ante diferentes jueces federales y locales. La SCT, la Cofetel y Nextel tienen 10 días para presentar sus pruebas previo al recurso de revisión ante un tribunal colegiado. El presidente Felipe Calderón resaltó ayer la legitimidad de la licitación 21 en materia de telecomunicaciones, que permitió la adjudicación a Nextel-Televisa de 30 megahertz de espectro radioeléctrico para uso de telefonía móvil de tercera generación. Calderón hizo la defensa de su política en materia de telecomunicaciones en una comida con integrantes de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT). (REFORMA, P. 1, Y 4, RAFAEL ACEVES Y MAYOLO LÓPEZ)

Narcocasos en Monterrey y aplausos en el Informe. Mientras Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León daba lectura a su Primer Informe de Gobierno y condenaba a quienes critican el clima de violencia e inseguridad que afecta al Estado, más de 32 narcobloqueos y una balacera que dejó seis muertos desquiciaban el área metropolitana de Monterrey. Se registró un enfrentamiento entre elementos de la Armada y un grupo de sicarios, que dejó un saldo de cinco pistoleros y un marino muertos, además de dos personas lesionadas y varios detenidos. Los hechos iniciaron antes de las 19:00 horas en la carretera a Saltillo cuando, de acuerdo con algunas versiones, un grupo de marinos se encontró con los sicarios en una tienda. (REFORMA, P. 1, STAFF)

Pagan por el "Jefe Diego" 20 mdd de rescate. Se propaló un nuevo rumor acerca de Diego Fernández de Cevallo cuando, según declaraciones de allegados a la familia del político queretano, ya se había pagado un rescate de cuando menos 20 millones de dólares, por lo que el llamado "Jefe Diego" sería liberado la primera semana de noviembre. Ayer, Diego Fernández cumplió 153 días en poder de quienes se hacen llamar "Los Misteriosos Desaparecidos". (UNOMÁSUNO, P. 4, JOSÉ SÁNCHEZ LÓPEZ; DIARIO IMAGEN, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 2010

Las mineras generan riqueza e inseguridad. El alza de los precios de los metales ha motivado dos tendencias impactantes en el sector minero de México: un récord en las inversiones programadas y niveles "preocupantes" de robo y criminalidad para las empresas de la Cámara Minera de México (Camimex). Salvador García, director general y vicepresidente de la minera canadiense Goldcorp, la más grande productora de oro en México, calculó que los costos en general por la inseguridad se han incrementado alrededor de 5% este año. El mayor precio de los metales y el aumento de la inseguridad influyeron también para que Goldcorp comprará un avión para el traslado de ejecutivos y lingotes. (EL ECONOMISTA, P. 33, ROBERTO MORALES NAVARRETE)

Se me "atravesó" la matanza de migrantes: Cecilia Romero. Cecilia Romero, ex comisionada del Instituto Nacional de Migración, aseguró que la muerte de 72 migrantes en Tamaulipas fue un asunto que se le "atravesó" cuando ya había decidido competir por la dirigencia del PAN. Al anunciar que el próximo 20 de octubre se registrará como candidata para suceder a César Nava en la dirigencia panista, Romero señaló que la muerte de los migrantes "generó una serie de pláticas, de diálogos de definiciones en los cuales, Francisco Blake Mora, secretario de Gobernación, y yo definimos que era interesante, era importante, valía la pena el concluir mi ciclo de gestión ante el Instituto y fue la razón por la que renuncié", dijo. Además negó tener alguna responsabilidad en este asunto debido a que el INM no tiene facultades policiacas y recordó que los migrantes asesinados no entraron al país mediante alguno de los puntos de ingreso autorizados. (MILENIO, P. 1 Y 8, DANIEL VENEGAS)

PRI cambia IVA por fondo de desastres. Diputados del PRI dijeron a funcionarios de la Secretaría de Hacienda que podrían desistir de su intento por reducir de 16 a 15% la tasa del IVA, pero sólo en caso de que el gobierno acepte crear un fondo especial para la reconstrucción de los estados afectados por huracanes, como Nuevo León, Tabasco y Veracruz. A unos días de la aprobación de la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados, que tiene como máximo el 20 de octubre, ayer por la tarde los grupos económicos del PRI, PAN y PRD se reunieron en privado con los subsecretarios de Hacienda y de Ingresos, José Antonio Meade y José Antonio González Anaya, respectivamente, para analizar las aristas de mayor discrepancia. (EL ECONOMISTA, P. 4, JORGE MONROY Y ROLANDO RAMOS)

Surge frente pro AMLO en el Senado. Catorce de los 25 integrantes del PRD en el Senado y toda la bancada del Partido del Trabajo anunciaron la integración del llamado Bloque de Izquierda Unitaria, a fin de articular y apoyar la propuesta política de Andrés Manuel López Obrador y su precandidatura presidencial hacia 2012, que permita un viraje en el rumbo del país, sin que implique un rompimiento con su partido. Los perredistas Pablo Gómez y Carlos Sotelo, ofrecieron que no cambiarán de bancada, pues aún cuando las alianzas con Acción Nacional provocaron una lucha interna que pasa por su punto crítico, hay diálogo con el coordinador Carlos Navarrete. (MILENIO DIARIO, P. 06, ANGÉLICA MERCADO)